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Présents :   Mmes  COESTIER B. ; GRUSZCZYNSKI D. ; LEFEBVRE A., (visio)  
LEIGNEL. M. (visio); RANDOUR S.; VERVAECK V.(visio) 
 

MM.  BAYART S.; CATTELLE A.; (visio); DESRUMAUXJL.; DUFAY Y.; 
HERBAUT S LEFIEVRE M.; NYS P.; RACHEM A.; SOETAERT M. 
STAELENS J. 

 
 Excusées:   Mmes  BILOT D.; DELACOTE M.; DEMEULEMESTER MJ.; DENIS M.  
   
 Excusés :  MM.  DIAZ JP; LONGELIN C. VIDAL P   

Invités :   M.  DELCOURT B. ; POULAIN S. ; RABIAA R. (visio).   
Invité absent :  M.  LERICHE L.  
    

Début de réunion : 9h37 
Secrétaire de séance : Sylvie RANDOUR 
 

1. – PRESIDENCE :     MME Dorienne GRUSZCZYNSKI 

- Dorienne Gruszczynski fait un compte rendu rapide des réunions « incivilités » qui ont eu lieu. Elle 

remercie tout particulièrement Cédric Vancoillie qui a fourni un très bon travail sur la présentation du 

power point et sur le contenu. Prochaine réunion du groupe de travail ce lundi 9 octobre. 

- Steven Poulain représente ce jour le district Douaisis et Benjamin Delcourt le district Valenciennois. 

- Rappel de la règle sur la mixité en U11 : les filles peuvent jouer en garçons sans limite de nombre 

si pas d’équipes filles engagées. 

 

2. – SECRETARIAT GENERAL :   MMES Aurore LEFEBVRE (visio) et  

      Sylvie RANDOUR 

      Assistées de M. Rachid RABIAA (visio) 

- Sylvie RANDOUR propose d’approuver le procès-verbal du Comité Directeur du 2 septembre 2023 

en janvier 2024 en présence de tous les membres élus. 

-  Le bureau 1 prévu le samedi 2/12 est reporté au jeudi 7/12 en visio. 

- Marie Josée Demeulemester a annoncé son souhait de ne plus continuer au niveau de la sportive 

jeunes. Yannick Dufay qui devait travailler avec elle reprend cette commission avec l’aide de 

Maxime Soetaert, Samuel Bayart et Véronique Vervaeck. 

- Le procès-verbal de l’Assemblée Générale du Comité du Nord 2023 a été envoyé à tous les clubs 

avec un sondage sur leur avis quant à la nouvelle organisation de cette Assemblée Générale 

 

3. – TRESORERIE :    MM. Jean-Luc DESRUMAUX 

      Pierre NYS 

- Le trésorier présente les comptes à ce jour. Il signale que le 13 octobre le prélèvement aura lieu sur le compte 

des clubs pour la 1ère facturation. 
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- Ensuite les frais d’arbitrage seront également débités le 13 10 pour la période du 01 09 au samedi 30 09. La 

journée du dimanche 1er octobre sera reprise sur les arbitrages du mois d’octobre. 

 

4. – VICE-PRESIDENTS :   MMES Monique LEIGNEL (visio) 

      et Véronique VERVAECK (visio) 

      M. Joël STAELENS 

- Véronique Vervaeck : souhaite bon courage à Yannick Dufay, qui reprend la Commission Sportive 

Jeunes et l’encourage à faire appel aux élus pour l’aider.  

- Monique Leignel : a assisté aux entrainements des regroupements U12 et à la réunion « incivilités ». 

- Joël Staelens : a assisté aux réunions de rentrée des districts Cambrésis et Valenciennois, il a apporté 

son aide à la Commission Sportive Jeunes pour les règlements particuliers et a participé également à 

la réunion « incivilités » à Phalempin.  

- Une réunion OBE (Opération Basket Ecole) a eu lieu. Cela concernait le planning et l’harmonisation 

des programmes avec leur contenu. Un projet de Challenge Départemental est à examiner après 

l’harmonisation du règlement U9. 

 

5. -  COMMISSIONS : 

 

– QUALIFICATIONS :   MME Monique DENIS (excusée) 

Assistée de Rachid RABIAA (visio) 

- A ce jour : 25 607 licenciés soit 1500 de + par rapport à la saison dernière à la même date. 

- On note beaucoup de rectifications à effectuer sur les licences. Rappel : c’est le licencié qui saisit sa 

licence et le club a le devoir de vérifier avant de la valider. A noter également qu’il y a beaucoup de 

surclassements. 

 

– CDO (arbitres)    MME Marie DELACOTE (excusée) 

MM. Jean-Philippe DIAZ (excusé) 

Stéphane HERBAUT - Aïssa RACHEM 

- Les recyclages et les rattrapages se sont bien passés. 

- Ecoles d’arbitrage : 2 réunions ont eu lieu avec Bastien Cartigny et 3 réunions sont prévues début 

novembre : dans les districts suivants : Valenciennois/Cambrésis, Douaisis/Terrien et 

Maritime/Terrien. Jean-Philippe Diaz est le référent pour le Comité Départemental du Nord. Il y a 1 

référent par district : Cambrésis : Olivier Leduc, Douaisis : Julien Roussel, Maritime : Michaël 

Bassière, Terrien : Aïssa Rachem et pour le Valenciennois : Aziz LAKMANE. Demande de la CDO 

que les référents soient mis sur le site du Comité du Nord afin que les clubs puissent les contacter 

pour pouvoir avoir des renseignements/informations sur ces écoles d’arbitrage. 

- 28 et 29 octobre : formation pour les formateurs labelisés à St Quentin animée par Carole Delaune et 

Mathieu Hosselet. A ce jour 10 inscrits dont 7 qui sont formateurs pour le Comité du Nord. 

- La Poste va envoyer à tous les clubs un guide pédagogique afin de fidéliser les arbitres. 

- La JNA (Journée Nationale de l’Arbitrage) aura lieu le week-end du 4 et 5 novembre. Des kits vont 

arriver au Comité du Nord dès la semaine prochaine. Ce sont des kits « découvertes de l’arbitrage » 

pour les clubs, une initiation à l’arbitrage. Cela concerne les 14/16 ans. Une journée « découvertes de 

l’arbitrage » sera prévue (lieu à déterminer). Des jeunes arbitres seront mis à l’honneur lors des 

journées suivantes : le 13/10 : Lille/Orléans : Diego LOPEZ, le 14/10 sur le match BCM/St Quentin : 

Evan BASSIERE  et le 15/10 sur le match ESBVA/La Roche Vendée en ligue féminine : Alizée 

BELAEN. 

- La formation a commencé dans les districts. A ce jour 206 arbitres inscrits pour l’ensemble du 

Département. Pour le Cambrésis : 15, le Douaisis : 34, le Maritime : 15, le Terrien environ 100 et 

pour le Valenciennois : 40. 

- Les arbitres qui sifflent avec une coiffe ne seront plus désignées car cela n’est pas autorisé. Pour les 

joueuses également.. 

- Rappel : il faut avoir 15 ans pour pouvoir arbitrer. 

- Afin de pouvoir identifier le délégué de club, des brassards ont été envoyés le vendredi 6 octobre aux 

clubs, à savoir : 2 brassards par salle et par club. 

– CDO (OTM)    MME Sylvie RANDOUR 

      M. Cyril LONGELIN (excusé) 
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- Une formation e-marque V2 a eu lieu le 21 septembre dernier au BC Bauvin et une autre est prévue 

le 21 octobre prochain à Petite-Synthe. 

 

         – BASKET FEMININ :   MME Dominique BILOT (excusée) 

- Le projet « JADE » concerne les débutantes. Les districts seront sollicités (souhait de faire les 5 

anneaux olympiques en juin 2024). Cette action sera essentiellement ciblée sur la D6. 

- Le ALL STAR GAME aura lieu comme les années précédentes le lundi de Pentecôte. 

- Femmes en Nord : des interviews sont à programmer. 

 

– RECOMPENSES :   M. Stéphane HERBAUT 

- On garde le même calendrier que la saison dernière, à savoir envoi des mails mi-décembre avec un 

retour fin janvier pour les clubs. 

 

– SPORTIVE JEUNES :   MME Marie-José DEMEULEMESTER (excusée) 

M. Yannick DUFAY 

- Suite au très peu d’engagements, il n’y aura pas de 1ère phase départementale U11 et U13. Ce sera 

donc uniquement une gestion dans les districts jusque fin décembre.  

- Les équipes engagées joueront en D4 dans leur district : 4 équipes en U11M, 1 équipe en U11F et 3 

équipes en U13M. 

- Une réunion en visio le 17 octobre est prévue par Mme Véronique Vervaeck avec les Commissions 

Sportives des Districts. Le but de cette réunion étant de préparer la 2ème phase qui débutera en janvier 

2024. 

- Rappel : Signer avec la clé pour les arbitres. 

 

 –   SPORTIVE SENIORS :  MM. Maxime SOETAERT-  

                 Samuel BAYART  

-  A noter beaucoup de problème sur les types de licence et sur les surclassements. 

- Discussion autour d’un club qui demande une indulgence pour une pénalité financière. 

- Sur la 1ère journée de championnat, problème sur une rencontre en D1M. Dossier parti en discipline. 

- La sportive Séniors va aider Yannick Dufay. Tous les courriers de pénalités vont être faits et la 

validation des dérogations sera prise en charge également jusque fin décembre. 

 

- GROUPE SANITAIRE ET MEDICAL : M. Pierre VIDAL (excusé) assisté de 

           MME Véronique VERVAECK (visio) 

      Sur 2 demandes de sous classement, une a été acceptée 

(une poussine sous classée en U9). 

- 4 demandes de double sur classement ont été examinées en urgence et ont été accordées. 

- 1er de Cordées : une 1ère séance est prévue le 16 octobre prochain à l’Hôpital Jeanne de Flandre de 

11h à 13h. Elle sera animée par Jonathan Delaval de Loos et Lorick Minne. 

- Aurore Lefebvre demande la conduite à adopter en cas de Covid. Actuellement, il n’y a rien 

d’officiel. Si l’on garde le protocole de la saison dernière : si 3 cas de Covid /équipe avérés positifs 

avec justificatifs cela permettrait de reporter la rencontre. Une note fédérale sortira dans ce sens 

prochainement. 

- Dorienne Gruszczynski informe les élus qu’un Poussin en situation de handicap a fait ses premiers 

matchs en U9. Elle remercie Bernard Doutement pour l’avoir accueilli dans son club et l’avoir aidé 

dans son intégration dans l’équipe. 

 

– TECHNIQUE :    MME Elisabeth COESTIER  

      M. Marc LEFIEVRE  

- Les regroupements U13 filles « sélection départementale » se déroulent le dimanche matin. Trois ont 

déjà eu lieu. Date du prochain regroupement : le 15 octobre à St Pol Sur Mer. 

- Le stage se déroulera durant les vacances de la Toussaint : du 24 au 26 octobre au CREPS de 

Wattignies Dates des prochains regroupements : les 12 et 26 novembre. Le 3 décembre. Les 17 et 27 

décembre toute la journée. 
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- Les regroupements U13 garçons « sélection départementale » se déroulent également le dimanche 

matin. Trois ont déjà eu lieu. Date du prochain regroupement : le 15 octobre à Phalempin. 

- Le stage de la Toussaint aura lieu du vendredi 27 au dimanche 29 octobre. Prochaines dates : le 12 

novembre à Hellemmes, le 26 novembre à Sequedin et le 3 décembre (lieu à déterminer). Le 17 

décembre toute la journée et le 27 décembre toute la journée à Hazebrouck. 

- La finale départementale « challenge benjamin » aura lieu le 7 février 2024.   

    

6 – DISTRICTS : 

- Douaisis : Le club de Cuincy s’est positionné pour les Finales Départementales. Au niveau de la 

technique, Guy Delrot va démarrer une formation entraineur en janvier. 

- Terrien : Finales de Coupe les 1ers et 2 juin 2024. Les finales de championnat les 15 et 16 juin 

2024 et la Réunion Générale des Clubs aura lieu le 24 mai 2024. L’Assemblée Générale élective 

du Comité du Nord aura lieu dans le district Terrien le samedi 15 juin 2024. 

- Maritime : Les Regroupements pour les U11 Garçons vont démarrer début novembre et pour les 

filles c’est en cours de programmation.  La Réunion Générale des Clubs aura lieu le vendredi 17 

mai à 18h30 à Bourbourg. 

- Remerciements à Aïssa pour sa présence sur la réunion de rentrée. 

- Valenciennois : La reprise se passe bien avec les poules de brassage. Le samedi 14 octobre est 

prévu un tournoi pré saison pour les U11 filles et U11 garçons. Celui-ci aura lieu à Marly pour les 

filles le matin de 9h à 13h et l’après-midi à Condé Sur l’Escaut pour les garçons à partir de 13h30 

sur 3 salles. Ce tournoi regroupera les districts Cambrésis et Valenciennois.  

 

7 - QUESTIONS DIVERSES : 

- Peut-on demander un extrait de casier judiciaire d’un entraineur ? A voir avec l’association 

« Colosse aux pieds d’argile » La question sera posée lors de l’Assemblée Générale de la 

Fédération qui se déroulera le week-end prochain au Puy Du Fou. 

- Margot Debaisieux, Directrice Opérationnelle de l’Association « Les enfants de la balle » s’est 

rendue sur les réunions de rentrée dans certains districts. Suite à son passage, 10 clubs sont 

intéressés par l’aide qu’ils proposent. 

Fin de séance : 13h28 
 
La Secrétaire Générale Adjointe, La Secrétaire Générale    La Présidente du CDNBB  
Sylvie RANDOUR    Aurore LEFEBVRE   Dorienne GRUSZCYNSKI 


